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дело за малым
в рязанской оБласти пройдёт совет регионов

крупнейший форум рос-
сийского обществен-

ного бизнес-объединения 
«опора россии» и ассоциа-
ции «нп «опора» стартует 
завтра, 29 июня в рязани. 
Совет регионов – это тра-
диционное мероприятие 
бизнес-объединения для 
взаимодействия бизнеса 
из различных регионов с 
представителями государс-
твенной власти, инфра-
структуры поддержки биз-
неса, банковского сектора 
и другими участниками де-
лового сообщества.

Во время деловых сессий бу-
дет затронут широкий круг важ-
ных для малого и среднего биз-
неса тем – от инвестиционных 
возможностей конкретных реги-
онов, удобных цифровых серви-
сов для бизнеса и особенностей 
ведения своего дела на маркет-
плейсах до выхода на междуна-
родные рынки, роли делового 
этикета и развития отраслевых 
и региональных отделений «Опо-
ра России».

В первый день Совет реги-
онов откроется пленарным за-
седанием на тему «Развитие 
малого и среднего бизнеса в 
промышленности и сельском 
хозяйстве». Планируется учас-
тие в нём губернатора Рязан-
ской области Павла Малкова. 
Модератором заседания высту-

пит президент «Опоры России» 
Александр Калинин. Участники 
пленарного заседания обсудят 
инвестиционный потенциал Ря-
занской области, федеральные и 
региональные инструменты раз-
вития и поддержки инвесторов 
малого и среднего бизнеса в аг-
ропромышленном комплексе и 
пищевой промышленности, со-
действие кооперации крупного 
и малого бизнеса в этих сферах, 

а также экспорт как точка роста 
АПК. Среди ключевых спикеров 
Совета регионов стоит выделить 
вице-президента АО «Российс-
кий экспортный центр» Романа 
Генкеля, генерального дирек-
тора АО «Росагролизинг» Пав-
ла Косова, начальника управ-
ления делами, государственной 
службы и правового обеспече-
ния Россельхознадзора Елену 
Цветкову. 

Второй день Совета регио-
нов будет посвящён обсуждению 
внутреннего развития бизнес-
объединения. Так, представите-
ли организации из разных реги-
онов обменяются мнениями о 
способах повышения эффектив-
ности и секретах успеха регио-
нальных отделений «Опоры Рос-
сии», обсудят ближайшие встре-
чи, отраслевое развитие и другие 
вопросы. Деловая программа 
Совета регионов будет разделе-
на на две части – модераторами 
выступят президент «Опоры Рос-
сии» Александр Калинин и пер-
вый заместитель исполнительно-
го директора организации Олеся 
Дерябина.

Завершится Совет регионов 
культурной программой для 
участников и гостей форума, 
которые посетят исторические 
места Рязанской области и поз-
накомятся с туристическими 
возможностями региона.

Александр Джафаров

в областном центре площад-
ка разместилась в про-

странстве коллективной рабо-
ты «точка кипения». Это был 
федеральный этап всерос-
сийской ярмарки трудоуст-
ройства «работа россии. вре-
мя возможностей». региональ-
ный этап прошёл 14 апреля.

– В апреле мы провели ярмарку 
в Рязани и нескольких муниципа-
литетах, а сегодня работаем во всех 
муниципальных образованиях об-
ласти, – говорит заместитель минис-
тра труда и социальной защиты на-
селения Елена Юданова. – Интерес 
федерального этапа всероссийской 
ярмарки не только в том, что здесь 
можно найти работу. Мы предостав-
ляем людям возможность пообщать-
ся с работодателями. Приглашаем 
школьников и студентов, это наша 
ранняя профориентация. Безработ-
ных граждан мы учим правильно 
вести себя на собеседовании. Это 
большой плюс, когда человек при-
ходит трудоустраиваться и умеет 
себя преподать. Также мы расска-
зываем о мерах социальной подде-
ржки. Не все знают, что человеку, 
который хочет открыть своё дело, 
служба занятости может выдать 117 
тысяч рублей. В рамках социального 
контракта можно получить ещё 350 
тысяч рублей. На ярмарке в одном 
месте можно получить консульта-
цию по всем мерам поддержки. Это 
удобно и интересно.

На открытии ярмарки несколь-
ко песен исполнила солистка Ря-

занской областной филармонии 
Татьяна Тураева. Родом она из 
Сасова. Окончила в Москве музы-
кальный колледж имени Шнитке, 
потом Академию музыки имени 
Гнесиных и сейчас учится там в 
магистратуре. Татьяна рассказала, 
как она выбирала профессию.

– Очень важно занимать своё 
место и работать с душой, – рас-
сказывает Татьяна Тураева. – Петь 
я мечтала с детства. Мама мне рас-
сказывала, что я начала петь рань-
ше, чем говорить. Всю мою жизнь 
во мне жила любовь к песне, и 
она до сих пор остаётся со мной. 
В музыкальной школе со мной за-
нималась талантливейший педа-
гог Наталья Ивановна Ашманова. 
Она мне привила любовь к песне 

и сказала, что у меня предраспо-
ложенность именно к народному 
голосу. С 1 класса я стала занимать-
ся народным вокалом и уже тогда 
понимала, что мне хочется этим 
заниматься всю жизнь. На мой 
взгляд, очень важно понимать это 
в школьном возрасте, тогда будет 
легче выбирать профессию. Нужно 
слушать себя и своё сердце. Я счас-
тлива в своей профессии.

На ярмарке присутствовали 
представители крупных предпри-
ятий и организаций Рязанской об-
ласти и других регионов страны. 
Работодатели рассказали о своих 
компаниях и условиях труда.

– Сейчас большая потребность 
в кадрах на оборонно-промыш-
ленных предприятиях, – говорит 

заместитель министра труда и со-
циальной защиты населения Елена 
Юданова. – С нами активно сотруд-
ничают такие предприятия, как Го-
сударственный рязанский прибор-
ный завод, «Красное знамя». Туда 
люди идут. Показателем на рын-
ке труда является низкий уровень 
безработицы. У нас сейчас 3 тыся-
чи безработных и более 15 тысяч 
вакансий. Это говорит о том, что 
наша промышленность начала ин-
тенсивно работать.

– На наши предприятия требу-
ются регулировщики, слесари ме-
ханосборочных работ, сборщики 
радиоэлектронной аппаратуры, 
маляры, гальваники, инженеры-
конструкторы, инженеры-техно-
логи, инженеры-электронщики. К 
нам сегодня подходили многие, но 
в основном люди без опыта рабо-
ты, но это не беда. На нашем заво-
де есть центр обучения, – говорит 
ведущий специалист по персоналу 
Государственного рязанского при-
борного завода Юлия Епихина.

На ярмарке была организована 
информационная площадка «Рабо-
та для каждого» в формате «одного 
окна». Консультации по трудоуст-
ройству смогли получить и соиска-
тели с ограниченными возможнос-
тями здоровья.

В числе участников были со-
трудники военного комиссариата, 
Росгвардии, МЧС. Посетители уз-
нали об условиях военной службы 
по контракту.

/ Событие, стр. 3

время возможностей
Что показала прошедшая в рязани всероссийская ярмарка трудоустройства
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вСех объединило и Сплотило главное – 
ответСтвенноСть за Судьбу отечеСтва 

дорогие друзья!
сегодня еще раз обращаюсь ко всем гражданам россии. Бла-

годарю вас за выдержку, сплоченность и патриотизм. Эта граж-
данская солидарность показала, что любой шантаж, попытки ус-
троить внутреннюю смуту обречены на провал.

повторю, была проявлена высочайшая консолидация обще-
ства, исполнительной и законодательной власти на всех уровнях. 
твердую, однозначную позицию поддержки конституционного по-
рядка заняли общественные организации, религиозные конфес-
сии, ведущие политические партии, фактически все российское 
общество. всех объединило и сплотило главное – ответственность 
за судьбу отечества. 

подчеркну, с самого начала событий незамедлительно были 
приняты все необходимые решения по нейтрализации возникшей 
угрозы, по защите конституционного строя, жизни и безопаснос-
ти наших граждан.

вооруженный мятеж в любом случае был бы подавлен. ор-
ганизаторы мятежа, несмотря на утерю адекватности, не могли 
этого не понимать. все они понимали, в том числе то, что пошли 
на преступные действия, на раскол и ослабление страны, кото-
рая сейчас противостоит колоссальной внешней угрозе, беспре-
цедентному давлению извне. когда на фронте со словами «ни 
шагу назад!» гибнут наши товарищи. 

однако организаторы мятежа, предав свою страну, свой на-
род, предали и тех, кого втянули в преступление. лгали им, толкали 
их на смерть, под огонь, на то, чтобы стрелять в своих. 

именно такого исхода – братоубийства – хотели враги рос-
сии: и неонацисты в киеве, и их западные покровители, и разного 
рода национал-предатели. Хотели, чтобы солдаты россии убива-
ли друг друга, чтобы погибли военнослужащие и мирные жители, 
чтобы в конечном счете проиграла россия, а наше общество рас-
кололось, захлебнулось в кровавой междоусобице. 

они потирали руки, мечтая взять реванш за свои неудачи на 
фронте и в ходе так называемого контрнаступления, но просчи-
тались. 

Благодарю всех наших военнослужащих, сотрудников пра-
воохранительных органов, специальных служб, которые вста-
ли на пути у мятежников, сохранили верность долгу, присяге и 
своему народу. мужество, самопожертвование павших геро-
ев-летчиков уберегли россию от трагических разрушительных 
последствий. 

вместе с тем мы знали и знаем, что подавляющее большинс-
тво бойцов и командиров группы «вагнер» – это тоже патриоты 
россии, преданные своему народу и государству. они доказали 
это своим мужеством на поле боя, освобождая донбасс и ново-
россию. их попытались использовать втемную против своих бра-
тьев по оружию, с которыми они вместе сражались ради страны 
и ее будущего. 

поэтому с самого начала событий по моему прямому поруче-
нию предпринимались шаги, чтобы избежать большой крови. для 
этого потребовалось и время, в том числе, чтобы дать возмож-
ность одуматься тем, кто совершил ошибку, понять, что их дейс-

твия решительно отвергаются обществом, и к каким трагическим, 
разрушительным последствиям для россии, для нашего государс-
тва ведет авантюра, в которую их втравили.

Благодарю тех солдат и командиров группы «вагнер», ко-
торые приняли единственно правильное решение – не пошли 
на братоубийственное кровопролитие, остановились у пос-
ледней черты. 

сегодня у вас есть возможность продолжить службу россии, 
заключив контракт с министерством обороны или другими сило-
выми органами, либо вернуться к своим родным и близким. кто 
хочет – сможет уйти и в Белоруссию. данное мною обещание 
будет исполнено. повторю, выбор за каждым из вас, но уверен, 
это будет выбор воинов россии, которые осознали свою траги-
ческую ошибку. 

признателен президенту Белоруссии александру григорь-
евичу лукашенко за его усилия и вклад в мирное разрешение 
ситуации.

но повторю, именно патриотический настрой граждан, кон-
солидация всего российского общества сыграли в эти дни реша-
ющую роль. Эта поддержка позволила нам вместе преодолеть 
сложнейшие испытания для нашей родины.

спасибо вам за это. Благодарю.

в ночь с пятницы на субботу в россии произош-
ли события с участием чвк «вагнер», которые 

были квалифицированы правоохранительными 
органами рФ как попытка вооруженного мятежа. 
глава государства в.в. путин утром 24 июня вы-
ступил с обращением к гражданам россии. руко-
водители всех ветвей власти, политические пар-
тии, губернаторский корпус, общественные орга-
низации, российские граждане, в их числе и ря-
занцы, выказали поддержку президенту, консти-
туции россии, ее вооруженным Силам и правоох-
ранительным органам.

Отсутствие поддержки мятежа в российском обществе вы-
нудило Пригожина отказаться от военной авантюры. Перего-
воры с ним после телефонного разговора с Президентом РФ 
В.В. Путиным инициировал и провел Президент Республики 
Беларусь А.Г. Лукашенко. Удалось избежать кровопролития. 
Подразделения ЧВК «Вагнер» прекратили движение к Москве 
и отправились в места постоянной дислокации. Их руководи-
тель уехал в Республику Беларусь.

Вечером 26 июня Президент Российской Федерации Вла-
димир Путин вновь обратился к гражданам страны. Публику-
ем текст его обращения.
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Т акое мнение губернатор Па-
вел Малков высказал во время 

недавней встречи с победителем 
и призёрами регионального этапа 
Всероссийского конкурса «Учитель 
года – 2023».

– В Рязанской области хорошая сис-
тема образования, – сказал Павел Мал-
ков. – Мы понимаем, что нельзя оста-
навливаться, надо идти дальше. Про-
блемы мы видим: нужно новые школы 

строить, старые ремонтировать, в це-
лом совершенствовать систему обра-
зования. А самое главное – нужно по-
вышать престиж, статус учительского 
труда. 

В разговоре приняли участие побе-
дитель и лауреаты конкурса из Рязани, 
Ермишинского, Касимовского, Кораб-
линского и Рязанского районов. Обще-
ние проходило за чашкой чая в форма-
те «вопрос – ответ». Учителя интере-
совались вопросами развития образо-

вания, системы наставничества. Глав-
ным в профессии учителя губернатор 
назвал любовь к своему делу. «Но это 
важно и для любой другой профессии. 
Главное напутствие всем педагогам – 
не терять интерес к своей работе и пос-
тоянно стремиться к развитию. Всегда 
помнить, что каждый учитель, воспи-
тывая своих учеников, вкладывая в них 
частичку себя, вносит большой вклад в 
развитие будущих поколений», – сказал 
Павел Малков.

Победителю регионального этапа 
конкурса учителю английского языка 
школы №68 г. Рязани Екатерине Ска-
куновой генеральный директор группы 
компаний «Зеленый сад» Алексей Само-
хин вручил сертификат на получение 
квартиры. Лауреатам конкурса – учите-
лям Татьяне Рынгач, Вере Бутыриной, 
Анастасии Калачевой, Марине Малинов-
ской и Татьяне Мухамедиевой – замести-
тель управляющего Банка ВТБ в городе 
Рязани Татьяна Вайц вручила денежные 
сертификаты.

Людмила Трухина

среда • 28 июня 2023 • №47 (6151)

из официальных источникоВ эконоМика

Э то не менее важно, 
чем выпускать качес-

твенный бензин, авиаци-
онный керосин и другие 
нефтепродукты. Рязан-
ская нефтеперерабаты-
вающая компания, вхо-
дящая в нк «Роснефть», 
успешно прошла обяза-
тельный ежегодный над-
зорный аудит на соот-
ветствие деятельности 
предприятия требовани-
ям сразу четырех между-
народных стандартов. 

Это очень важная веха в 
жизни завода. Подтвержден 
международный уровень ме-
неджмента в таких направ-
лениях, как контроль качес-
тва, экология, энергетика и 
безопасность труда вкупе с 
охраной здоровья. Оценку 
проводил орган по серти-
фикации «DQS». Аудиторы 
побывали на промышлен-
ной площадке и наблюда-
ли за производственными и 
вспомогательными процес-
сами, проанализировали то, 
как ведется документация. 
Побеседовали с сотрудни-
ками, проверили их знание 
всех необходимых требова-
ний. Результатом проверки 
стало решение о продлении 
Рязанской НПК действия 
международных сертифика-
тов по ISO 9001:2015, ISO 
14001:2015, ISO 50001:2018 
и ISO 45001:2018 сроком до 
июня 2024 года. 

Аудиторы отметили поло-
жительные аспекты развития 
предприятия: стремление к 
постоянному техническому 
перевооружению производс-
тва, импортозамещение – 
вовлечение отечественной 
продукции в производство 
нефтепродуктов, в том числе 
применение масел и смазоч-
ных материалов российско-

контроль высшего качества 
РНПК ПодТвеРдила, чТо её сисТема уПРавлеНия сооТвеТсТвуеТ  
междуНаРодНым сТаНдаРТам

с овместное реше-
ние газифицировать 

предприятие было при-
нято правительством Ря-
занской области и ком-
панией «Газпром» в кон-
це прошлого года. Для 
подключения цемент-
ного завода к сетям был 
проложен газопровод 
протяжённостью почти 
14 км. 

Работы велись по про-
грамме развития газоснабже-
ния и газификации региона 
ПАО «Газпром» на 2021-2025 
гг. С переходом Серебрянс-
кого цементного завода на 
газовое топливо показатель 
выбросов углекислого газа 
снизится на 15-17%, потреб-
ление электроэнергии – на 
4,2%, риски профессиональ-
ных заболеваний – на 14%.

На торжественном запус-
ке проекта губернатор Павел 
Малков поздравил руководс-
тво и коллектив предприятия 
вместе с заместителем гене-
рального директора по реали-

зации и транспортировке газа 
ООО «Газпром межрегион-
газ» Юрием Пахомовским.

Глава региона поблагода-
рил всех участников проекта 
за конструктивную работу, 
подчеркнув, что Газпром яв-
ляется надежным партнёром 
региона. «Проведена очень 
серьёзная модернизация. 
Преимущества перехода за-
вода на газ очевидны. Это 
оптимизация расходов, по-
вышение качества продук-
ции, более высокий уровень 
экологичности производства. 
Существенно комфортнее 
станут и условия труда для 
сотрудников, – сказал Павел 
Малков.

По словам Юрия Пахо-
мовского, особое внимание в 
газификации «Газпром меж-
регионгаз» уделяет подклю-
чению и переводу на газ про-
мышленных предприятий. 
«Завод продолжает разви-
ваться и реализовывать ин-
вестиционные проекты. На 
сегодняшний день мы пол-
ностью наладили производс-

тво продукции на природном 
газе и вышли на плановые 
показатели. Использование 
сетевого топлива создаёт до-
полнительные возможности 
для развития предприятия и 
всего Михайловского райо-
на», – отметил генеральный 
директор Серебрянского це-
ментного завода Денис Ба-
тыжев.

«Серебрянский цемен-
тный завод» входит в чис-
ло современных цементных 
предприятий России. Про-
изводство соответствует са-
мым жёстким мировым тре-
бованиям по охране окружа-
ющей среды и основано на 
«сухом» способе с примене-
нием новейших технологий. 
Мощность предприятия со-
ставляет 1,8 млн тонн про-
дукции в год. Доля завода на 
рынке Московского региона 
составляет более 10%. До на-
стоящего времени ежегодно 
завод использовал около 200 
тыс. тонн каменного угля.

Александр Джафаров

новый уровень
сеРебРяНсКий цемеНТНый завод ПодКлючёН  
К газовой сисТеме РязаНсКой обласТи

Газификация

На заседании правительства ре-
гиона рассмотрены вопросы 

помощи участникам сВо, инвали-
дам, капитальный ремонт объек-
тов соцсферы, доступность связи и 
многое другое. 

Открывая заседание правительства 
региона, губернатор Павел Малков про-
комментировал события, произошед-
шие несколько дней назад и связанные 
с процессами, представлявшими угрозу 
конституционному строю государства.

– Те события, которые произошли 
у нас в стране в субботу 24 июня – это, 
по сути, уже наша история. Наш Прези-
дент дал им четкую оценку. Рязанская 
область продемонстрировала единство, 
сплоченность и поддержку главы госу-
дарства. Собственно, я в этом ни мину-
ты не сомневался. Я благодарю всех при-
сутствующих коллег, кто в оперативном 
режиме отработал весь тот непростой 
день. Надо сказать, что подавляющее 
большинство жителей региона с само-
го начала СВО постоянно помогают на-
шим бойцам, и граждане, и бизнес под-
держивают наших военнослужащих на 
фронте, – сказал Павел Малков.

Губернатор отметил, что регион го-
товит и отправляет гуманитарные кон-
вои. Активисты и волонтеры, предпри-
ятия – все стараются внести свой вклад 
в общее дело. Важно также и то, что рас-
тет число добровольцев, которые идут 
защищать страну. Правительство ре-
гиона усиливает работу по социальной 
поддержке бойцов и их семей, в регионе 
разработан соответствующий комплекс 
мер, который постоянно расширяется. 

«сосноВыЙ БоР» ноВоГо 
фоРМата
В санатории «Сосновый бор» сейчас 
проходят комплексную реабилитацию 
вместе со своими близкими бойцы ВС 
РФ, недавно вернувшиеся из зоны про-
ведения СВО. До конца текущей неде-
ли оздоровление и реабилитацию здесь 
пройдут 180 бойцов. Такую информа-
цию предоставила министр труда и со-
циальной защиты населения Наталья 
Суворова. Из всех прошедших оздоров-
ление 20% – это те военнослужащие, 
которые находились в официальном 
отпуске. Для них разработан короткий 
курс, семейная программа. 10% паци-
ентов – это члены семей погибших. Для 
них создана отдельная реабилитацион-
ная программа. Отдельное внимание 
уделяется участникам СВО, получившим 
травмы опорно-двигательного аппара-
та. Для них, помимо физиопроцедур 
и других восстановительных практик, 
еженедельно проводится курс профо-
риентации для возвращения к трудовой 
деятельности.

– У нас уже работает гончарная мас-
терская. В ближайшее время заработа-
ют столярная и кожевенная мастерские. 
Мы обучаем ребят таким образом, что-
бы они могли создать свой бизнес и на-
чать работать в новых условиях. 

Хорошо себя зарекомендовала прак-
тика размещения в «Сосновом бору» 
филиала центра «Защитники Отечест-
ва» и многофункционального семейно-
го центра. Это помогает решать многие 
вопросы на месте, без необходимости 
выезжать куда-то за пределы реаби-

литационного центра. Также спросом 
пользуется юридическое бюро, – сказа-
ла Наталья Суворова.

Помимо участников СВО, в «Сосно-
вом бору» проходят реабилитацию дети 
с инвалидностью. Десять уже прошли 
курс, а одиннадцать юных пациентов 
недавно заехали в центр.

Для зДоРоВья
Тему оздоровления населения продол-
жили, обсуждая дела районов. Александ-
ро-Невская центральная районная боль-
ница получит новое оборудование. В те-
кущем году для больницы приобретут 
новый аппарат УЗИ, эндоскоп, набор для 
лапараскопической хирургии. Планиру-
ется закупка цифрового флюорографа. 
Маммограф в больнице будут исполь-
зовать передвижной. Автомобиль ско-
рой помощи в больницу приобретут не-
сколько позже, сейчас определяется, как 
организовать финансирование закупки. 
Обо всем этом доложил министр здраво-
охранения Александр Пшенников. 

…и ДосУГа 
На заседании обсудили и субсидии на 
ремонт принципиально значимых объ-
ектов в селськой местности. Шацкая 
детская школа искусств дождалась ка-
питального ремонта. Его сметная стои-
мость составляет более 19 млн руб. Мес-
тные власти подготовили все докумен-
ты еще весной и подали заявку на суб-
сидию в рамках госпрограммы Рязанс-
кой области и нацпроекта «Культура». 
В середине августа или начале сентября 
планируется подведение итогов отбора 
проектов. Вместе с Шацкой школой ис-
кусств от региона в заявку вошло еще 9 
аналогичных объектов по всей области. 
В текущем году уже идет капитальный 
ремонт или реконструкция художест-
венных школ и школ искусств в Рязани, 
Сараях, Елатьме и Кораблино. 

По сУщестВУ
На заседании правительства области 
обсудили обращения жителей региона 
через соцсети. Так, по сообщениям мес-
тных жителей, населенный пункт Беж-
твино в Рязанском районе не опахан. Ра-
боты там проводились еще весной, с тех 
пор минерализованная полоса успела 
зарасти травой. Сейчас, по сообщению 
районных властей, его опашут вновь. 

– Обращаюсь ко всем главам адми-
нистраций. Все хорошо помнят про-
шлый год, никому повторения не надо, – 
сказал Павел Малков.

Жители села Огарево-Почково Са-
совского района пожаловались, что у 
них полностью отсутствует интернет, а 
мобильная связь плохая, при этом в селе 
много школьников. Министр цифрово-
го развития Рязанской области Андрей 
Ульянов отметил, что в проект по ликви-
дации цифрового неравенства попадают 
населенные пункты с численностью на-
селения от 100 до 500 человек. Огарево-
Почково подходит под характеристики, 
и в ближайшее время ситуацию со свя-
зью там будут налаживать. В центре по-
селка уже есть бесплатная точка Wi-Fi. 
Павел Малков дал распоряжение прора-
ботать вопрос с обязательным доступом 
к пользованию интернетом детей-инва-
лидов по всему региону, которые нахо-
дятся на домашнем обучении. 

Мини-рынок, существующий в Ряза-
ни на ул. Новоселов в районе домов 51 и 
54 просят закрыть из-за антисанитарии. 
По словам и. о главы администрации об-
ластного центра Виталия Артемова, там 
только в июне специалистами составле-
но 9 протоколов о нарушении правил 
торговли. Вопрос, что делать с рынком 
дальше, решат в ближайшее время.

По ноВыМ ПРаВилаМ
Рассмотрен вопрос о правилах присо-
единения садовых и огородных товари-
ществ к населенным пунктам со всеми 
правами и обязанностями полноценных 
сельских домохозяйств. С пояснением 
выступил начальник главного управле-
ния архитектуры и градостроительства 
области Роман Шашкин. В соответствии 
с требованиями правил градостроитель-
ства, землеустройства и федеральными 
законами, территории садоводчества 
или огородничества могут быть вклю-
чены в состав населенного пункта, если 
они соответствуют всем следующим тре-
бованиям: они должны иметь общие 
границы с населенным пунктом, доку-
ментально заверенное соответствующее 
решение о присоединении, принятое 
общим собранием, документ о соответс-
твии товарищества требованиям к пла-
нировке и застройке. Кроме того, и на-
селенный пункт, и товарищество долж-
ны быть расположены на территории 
одного муниципального образования. 
Правительство региона приняло соот-
ветствующее постановление.

***
Жители региона стали активнее об-

ращаться к властям по официальным ка-
налам. Об этом рассказала руководитель 
ЦУР Елена Королева. За прошедшую с 
прошлого заседания неделю зафиксиро-
вано 2600 обращений жителей региона 
к властям разных уровней. Из них 1100 
являются официальными обращениями в 
органы власти. В социальных сетях зафик-
сировано 940 обращений и жалоб. На пер-
вом месте тема ЖКХ. Выделялись вопросы 
длительного отсутствия электроэнергии 
в выходные дни в рязанском микрорайо-
не Кальное. Также жители села Дивово 
Рыбновского района просят разобрать-
ся с подключением водозаборного узла, 
который построили в ноябре прошлого 
года, но не сдали в эксплуатацию. Работы 
там планируется провести до конца тре-
тьего квартала текущего года. Актуаль-
ными продолжают оставаться темы дорог 
и здравоохранения. Жители Михайловс-
кого района направили много обраще-
ний из-за аварийного участка дороги Ви-
ленки-Коморино, где проходит маршрут 
школьного автобуса. Жителей областного 
центра волнует тема благоустройства, в 
частности, просят обратить внимание на 
места для купания. Замыкает список вол-
нующих рязанцев тем вывоз мусора. 

Наиболее активны в вопросе обра-
щений Рязань, Рязанский район, Ско-
пин, Ряжский и Клепиковский районы. 
Кроме того, Клепики возглавляют топ 
списка по показателям активности граж-
дан в расчете на 1000 жителей. Основ-
ная причина этого – жалобы на мусор 
и распространение гусениц непарного 
шелкопряда.

Михаил Скрипников 

В центре внимания –  
социальный аспект

Повышать престиж учителя
ЭТо одНа из главНых задач сегодНя для РегиоНальНой власТи
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сПасск-РязанскиЙ. 
1июля в селе ижевском спас-
ского района впервые прой-
дет кайт-пикник – отдых на 
природе с развлечениями и 
с запуском воздушных змеев. 
откроется праздник в 12.00, 
а завершится с наступлением 
темноты праздничной дискоте-
кой. организаторы кайт-пик-
ника «Краски неба» предла-
гают поучаствовать в параде 
воздушных змеев, в различных 
мастер-классах и флешмо-
бах, играх и эстафетах. Также 
желающих научат верхнему 
брейк-дансу, а споют для зри-
телей группы «догоним время» 
и «балалайка62». (0+)

еРМишь. Фельдшер ер-
мишинской скорой помощи 
дмитрий скрябинский при-
был домой в краткосрочный 
отпуск. в зоне спецоперации 
он находится уже девять ме-
сяцев. дмитрий – начальник 
медицинского пункта баталь-
она, на фронте лечит солдат, 
учит их оказывать первую ме-
дицинскую помощь. в ерми-
ши дмитрий уже встретился с 
коллегами, главой админист-
рации района юрием виног-
радовым и его заместителем 
светланой варнавской. сов-
сем скоро дмитрию предсто-
ит вновь вернуться в строй.  

саПожок. врачи шилов-
ского «центра здоровья» и 
терапевты сапожковской 
районной больницы прини-
мали пациентов в селе Но-
вокрасное. жители прошли 
диагностические исследова-
ния: ЭКг, анализ крови на уро-
вень глюкозы, холестерина, 
спирография; получили реко-
мендации и консультации вра-
чей. Также с пациентами про-
вели профилактические бесе-
ды на различные темы. всего 
на прием пришли 21 человек. 
жители села отметили, что вы-
ездные амбулаторные приемы 
очень удобны и доступны.

ноВости 
РаЙоноВ
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го производства, оснащение 
оборудованием, произведен-
ным в нашей стране, органи-
зацию системы внутренних 
аудитов на предприятии и 
проведение обучения «Ака-
демия безопасности». Приме-
няемые принципы системы 
управления Рязанской НПК 
соответствуют ключевым 
приоритетам Стратегии раз-
вития Компании «Роснефть-
2030» – операционное ли-
дерство, увеличение эффек-
тивности и снижение угле-
родного следа. 

– Для зарубежного пот-
ребителя является важным 
моментом соблюдение стан-
дартов ISO, без наличия ко-
торых быть конкурентоспо-
собным на внешних рынках 
очень тяжело, – отмечает на-
чальник отдела стандартиза-
ции и системы менеджмен-
та АО «РНПК» Оксана Хра-
пова. – Конечно, и без ISO 
можно выйти на рынок, но 
твое предложение будет ме-
нее конкурентоспособным в 
сравнении с предприятиями, 
у которых внедрены стандар-

ты ISO. Поэтому требования 
соответствия стандартам – 
это один из шагов к завое-
ванию прочных позиций на 
мировых рынках.

Сертификация систем ме-
неджмента является обяза-
тельным в мировой бизнес-
практике подтверждением 
профессионализма, ответс-
твенности и стабильности 
качества выполняемых работ 
и услуг предприятия. Систе-
ма менеджмента РНПК сер-
тифицирована. Первую сер-
тификацию по трем между-
народным стандартам завод 
прошел в 2006 году. В 2013 
году АО «РНПК» первыми в 
нефтеперерабатывающей 
отрасли РФ внедрили и сер-
тифицировали стандарт ISO 
50001 «Система энергетичес-
кого менеджмента». С тех пор 
ежегодно на предприятии 
проходит надзорный аудит 
для подтверждения соответс-
твия требованиям систем ме-
неджмента и каждые три года 
ре-сертификация.

Подготовил  
Михаил Скрипников

Фото ао «РНПК»
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Г од назад в 3 часа 11 
минут военно-транс-

портный «Ил-76» потер-
пел катастрофу в непос-
редственной близости 
от жилых кварталов на 
берегу речки Плетёнка. 
Лётчики старались увести 
самолёт от домов и поса-
дить на поляну в пойме 
рек Плетёнка и Павлов-
ка, но на пути уже пада-
ющей машины оказалась 
огромная ветла. Пятеро 
членов экипажа погибли, 
четверо остались живы.

Экипаж 117-го военно-
транспортного авиационно-
го полка, выполнив задание 
на СВО, вылетел с аэродрома 
Дягилево в пункт постоянной 
дислокации город Оренбург. 
Сразу после взлёта произо-
шёл отказ силовой установ-
ки. Двигатель начал разру-
шаться, произошёл пожар. 
Экипаж самолёта ценой собс-
твенной жизни совершил ге-
роический поступок, отведя 
пылающую машину от жилых 
кварталов.

– В ночных, переходящих 
в сумерки условиях, большая 
часть приборов отказала, не 
было подсвета, не работало 
внутреннее переговорное 
устройство и экипаж не мог 
общаться друг с другом, от-
сутствовала внешняя связь 
с руководителем полётов. 
Экипаж выполнил до конца 
свой служебный долг, про-
явил высочайший професси-
онализм, мужество, самоот-
верженность, – рассказывает 
командир 18-й военно-транс-
портной авиационной ди-
визии полковник Владимир 
Рыбкин.

На церемонию открытия 
памятника прибыли родс-
твенники погибших лётчи-
ков из Оренбурга, их сослу-
живцы, трое оставшихся 
в живых членов экипажа, 
представители администра-
ции Рязани и правительства 
Рязанской области. Пришли 
жители близлежащих до-
мов. Родственники и сослу-
живцы произнесли добрые 
слова о лётчиках, вырази-
ли благодарность, отметив, 
что о героях будут помнить 
вечно.

Вячеслав Астафьев

/ СобытИе, стр. 1

В регионе продолжается на-
бор граждан, желающих 
пройти военную службу по 
контракту. Для того, чтобы 
поступить на нее, необходи-
мо обратиться в пункт отбора 
или военный комиссариат, 
можно оставить заявку через 
личный кабинет гражданина 
на официальном сайте Ми-
нобороны России или через 
электронный сервис «Стать 
добровольцем или контрак-
тником» на едином портале 
государственных услуг.

Дополнительная инфор-
мация по телефонам: (4912) 
25-36-29, 25-96-99.

Важный этап работы яр-
марки трудоустройства – ин-
формирование населения.

– У нас в министерстве тру-
да и социальной защиты на-
селения есть специальное на-
правление «Информирование 
о рынке труда», – рассказывает 
Елена Юданова. – Вот, напри-
мер, началось у нас обучение 

различных категорий граж-
дан. Для информирования об 
этом используем электронные 
табло, размещённые по горо-
ду. Листовки распространяем. 
Эффективно действует рек-
лама в транспорте, средствах 
массовой информации. Мы 
очень активно используем для 
информирования социальные 
сети. Наша сегодняшняя яр-
марка транслируется в группе 
«ВКонтакте», и там её можно 
будет посмотреть.

Всероссийская ярмарка 
трудоустройства «Работа 
России. Время возможнос-
тей» была организована по 
инициативе Министерства 
труда Российской Федера-
ции и является частью на-
ционального проекта «Де-
мография». Проводимая в 
таком формате, в Рязани 
она может стать традицион-
ной.

Вячеслав Астафьев
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Вера Антонова, 
менеджер:

– Экология, более тихая жизнь, возмож-
ность устраивать настоящий «цифровой 
детокс», отдыхать от бешеного ритма. 
Это хорошие черты современной сель-
ской жизни..

Илья Доронин, 
инженер:

– Сейчас действуют государственные 
программы, надо их просто расширять, 
и тогда станет выгодно переезжать ра-
ботать и жить в сельскую местность.

Станислав Лужков, 
преподаватель:

– В городах традиционно наблюдается 
такое явление, как «демографическая 
воронка». Популяция сокращается из-
за техногенного гнета. А на селе есть 
возможность стабильной жизни много-
детных семей. 

Глас народа / Какие преимущества жизни на селе, на ваш взгляд, привлекательны для молодёжи? 

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Алина Снопова, 
студентка:

– Сейчас, на мой взгляд, возрождается 
интерес к тому, чтобы жить в сельской 
местности. Главное, чтобы там была ин-
фраструктура и культура.

ноВоСтИ АПк

АПк: ДеЛА И ЛЮДИ СобытИя. фАкты

Разговор 
о будущем 
общественный совет 
при министерстве  
сельского хозяйства  
и продовольствия  
региона рассмотрел 
итоги посевной  
и вопросы комплекто-
вания отрасли  
молодыми кадрами 

Члены совета рассмотрели 
ситуацию, сложившуюся в ре-
гионе в весеннюю посевную 
кампанию, связанную с не-
благоприятными метеорологи-
ческими условиями, а именно 
последствиями формирования 
на полях ледяной корки. При 
этом отмечена эффективная и 
слаженная работа аграриев 
по проведению весенних по-
левых работ. 

Актуальным вопросом для 
обсуждения стало привлече-
ние молодых специалистов в 
отрасль. По итогам обсужде-
ния приняли решение о прора-
ботке комплекса мер, необхо-
димых для активизации набора 
студентов в образовательные 
учреждения на сельскохозяйс-
твенные специальности с пос-
ледующим их трудоустройс-
твом на предприятия АПк. 
В этом процессе возможен 
целевой набор, применение 
мер экономического стимули-
рования молодежи, а также 
корректировка законодатель-
ства, связанного с постоянной 
поддержкой уже работающих 
в сельской местности молодых 
специалистов и их семей.

Соб. инф.

С туденты Рязанского 
государственного аг-

ротехнологического уни-
верситета в составе трудо-
вых отрядов отправились 
в сельские районы регио-
на на практику. Работать 
на предприятиях области 
будет 8 отрядов, это по-
рядка 200 человек. Среди 
них сложившиеся коман-
ды дорожников, ремонт-
ников, ветеринаров, тех-
нологов-переработчиков, 
бухгалтеров, товарове-
дов и других специалис-
тов, востребованных на 
селе. там их очень ждут, 
поскольку кадровый де-
фицит в связи с развитием 
отрасли и переходом на 
политику национального 
самообеспечения только 
усилился. 

Отряды будут работать 
в Рязанском, Рыбновском, 
Александро-Невском, Сараев-
ском и других районах. Заяв-
ки в вуз присылают сельхозп-
редприятия разного профиля 
и масштаба. Также есть ребя-
та, которые едут работать по 
индивидуальным приглаше-
ниям: они либо учились, либо 
уже проходили практику в 
том или ином районе, заре-
комендовав себя уже сейчас 
как первоклассных, хоть пока 
и молодых специалистов. Со 
стартом работ отрядов их 

участников поздравил замес-
титель председателя прави-
тельства региона Александр 
Шаститко. Он отметил важ-
ность практического сопри-
косновения с будущей про-
фессией, которое позволяет 
сформировать индивидуаль-
ную траекторию развития. 

– Студенческие годы – это 
самая золотая пора и самый 
прекрасный отрезок жизни. 
Но в то же время, это еще и 
период, когда происходит 
принятие на себя ответс-

твенности. Именно сегодня 
вы вместе с преподавателя-
ми формируете направле-
ние своей будущей профес-
сии. Впереди вас ждут испы-
тания, которые закалят ваш 
характер, и я уверен, что 
ваша дружба станет только 
крепче, – сказал Александр 
Шаститко. 

Руководство вуза отмети-
ло, что подготовка даже пе-
ред первой практикой произ-
водится на высоком уровне, 
так что будущие специалисты 

сразу же вливаются в трудо-
вые коллективы предприятий 
без проблем. Они могут рас-
считывать на развитую сис-
тему наставничества и дис-
танционные консультации 
со своими преподавателями 
в особо сложных случаях. 

– Сегодня современный 
специализированный студен-
ческий трудовой отряд – это 
неотъемлемая часть образо-
вательного процесса. Это то, 
что дает возможность сту-
дентам подтвердить уверен-

ное владение теми знания-
ми, которые они получили 
в стенах вуза. Наши отряды 
являются кадровым потенци-
алом нашего региона, – ска-
зал ректор РГАТУ Александр 
Шемякин 

Путевки бойцам отрядов 
вручили министр сельского 
хозяйства и продовольствия 
Дмитрий Филиппов, замес-
титель министра транспорта 
и автомобильных дорог Вале-
рий Еремин, представители 
предприятий, принимающих 
отряды. 

– Благодаря усилиям пра-
вительства региона в сотруд-
ничестве с вашим универси-
тетом уже не первый год воз-
рождена традиция направле-
ния вас на работу не только 
на предприятия АПК, но и в 
дорожную сферу, на объек-
ты строительства. Для вас это 
шанс понять, что вы выбрали 
правильную профессию и уме-
ете работать в коллективе, – 
сказал Дмитрий Филиппов. 

Студенты кроме ценного 
опыта, получат возможность 
хорошо заработать. Этот воп-
рос оговаривается с работо-
дателями отдельно и позво-
ляет будущим специалистам 
рассчитывать на достойное 
денежное вознаграждение за 
свой труд в реальном секторе 
экономики. 

Михаил Скрипников 

Широкие возможности 
РязАнСкие СтудотРяды отПРАВилиСь нА Село ПРАктикоВАтьСя и зАРАбАтыВАть
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надёжные поставщики 
В ярмарках выходного дня принимают участие  
местные производители продуктов  
питания

В Рязани проводятся тра-
диционные ярмарки, где мес-
тные производители пред-
ставляют продовольственные 
товары. ярмарки проходят 
на 4 площадках: на террито-
рии уРт на ул. дзержинско-
го, у Цнти на ул. крупской, 
у кдЦ «октябрь» на ул. но-
воселов и у тЦ «кит» на ул. 
Станкозаводской. торговлю 
осуществляют полторы сотни 
рязанских производителей на 
230 торговых местах. 

В прошедшие выходные 
мясо, полуфабрикаты и кол-
басные изделия привезли 35 
участников, продано 6 тонн 
продукции. Молока и молоч-
ных продуктов от 30 произ-
водителей реализовано 4,32 
тонны. Хлеб и хлебобулоч-
ные изделия представили 11 
производителей весом 3,6 
тонны. Медом торговали 12 
фермерских и личных под-
собных хозяйств, реализова-
но 0,14 тонны меда и про-
дуктов пчеловодства. Живую 
рыбу привезли 2 хозяйства, 
плодоовощную продукцию 
представили 38 участников. 
ближайшие ярмарки пройдут 
в субботу, 1 июля. (0+)

Министерство сельского 
хозяйства и продовольствия 
региона обращает внимание 
горожан на то, что ярмароч-
ную площадку на ул. крупской 
сейчас благоустраивают, по-
этому места торговли времен-
но перенесли: производители 
молочной, мясной продукции, 

яиц, меда, хлеба и копченой 
рыбы расположатся непос-
редственно около здания 
Цнти, а поставщики овощей, 
саженцев и живой рыбы – на 
площадке по адресу: ул. за-
падная, д. 6а. до конца июля 
на площадке на ул. крупской 
уложат асфальт, обустроят 
санитарную зону, установят 
контейнеры, модернизируют 
систему электроснабжения 
и благоустроят территорию. 
Следующим этапом в авгус-
те начнут приводить в поря-
док ярмарочную площадку 
в канищеве перед тЦ «кит». 
Вопросы по благоустройству 
и организации торговли мож-
но задать по телефону центра 
развития потребительского 
рынка: +7 (4912) 600-516.

участниками ярмарок мо-
гут стать сельскохозяйствен-
ные предприятия, организа-
ции пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, 
предприятия торговли и обще-
ственного питания Рязанской 
области, лица, занимающие-
ся садоводством и огородни-
чеством, лПХ на территории 
Рязанской области. для полу-
чения консультации по работе 
ярмарок выходного дня и ре-
гистрации участников можно 
обращаться в отдел проект-
ной и выставочной деятель-
ности в сфере АПк минис-
терства сельского хозяйства 
и продовольствия Рязанской 
области по телефону (4912) 
21-08-90.

кормовая база
Рязанские аграрии используют благоприятную 
погоду для заготовки кормов

По состоянию на 22 июня 
скошено 34 тысячи гектаров 
естественных и сеяных трав, 
что составляет 25,3% от пла-
нируемой площади, заготов-
лено 13 тыс. тонн сена (13,7% 
от запланированного объ-

ема), 153,8 тысяч тонн сенажа 
(33,4% от запланированного). 
наиболее активно сенокос 
идет в Рыбновском, касимов-
ском, Рязанском, Старожилов-
ском, Пителинском и захаров-
ском районах. 

Место среди сильнейших 
Рязанский государственный агротехнологический 
университет имени П.А. костычева показал  
высокие результаты в предметном национальном 
агрегированном рейтинге лучших высших  
учебных заведений страны

В предметной области «Сель-
ское, лесное и рыбное хозяйс-
тво», в которой оценивались 126 
образовательных организаций, 
Рязанский государственный аг-
ротехнологический университет 
вошел в 1 лигу и занял 13 место. В 
разделе «Промышленная эколо-
гия и биотехнологии» университет 
также вошел в 1 лигу и занял 32 
место среди 135 образователь-
ных организаций. По направле-
ниям «Ветеринария и зоотехния» 
и «Экономика и управление» уни-
верситет расположился на 27 
месте среди 74 образовательных 
организаций и занял 161 место 
из 488 возможных, что позволи-
ло войти во 2 лигу по укрупнен-
ным группам специальностей. По 
«технике и технологии наземного 
транспорта» университет занял 
39 место среди 164 образова-
тельных организаций и также во-
шел в 1 лигу.

В национальном агрегиро-
ванном рейтинге рассматрива-
ются 8 рейтингов, составленных 

на основе открытых баз данных 
и удовлетворяющие требова-
ниям публичности, а это полная 
информация, представленная 
в открытом доступе; стабиль-
ность, предполагающая пе-
риодическое оценивание; и 
массовость, когда оценивают 
не менее 100 вузов. Высшую 
оценку университет получил в 
рейтинге по индексу Хирша и по 
предметным рейтингам «Пер-
вая миссия» и «национальное 
признание». По словам ру-
ководства вуза, сотрудники и 
преподаватели прилагают ог-
ромные усилия для того, чтобы 
Рязанский агротехнологичес-
кий университет был лучшим в 
своей отрасли. Это возможно 
благодаря современному и ка-
чественному оборудованию, 
на котором осваивают выбран-
ные профессии обучающиеся, 
развитию новых учебных про-
грамм и научных направлений, 
а также поддержке молодых 
преподавателей и ученых.

В опрос этот был выне-
сен на повестку засе-

дания Избирательной ко-
миссии Рязанской облас-
ти и единогласно одоб-
рен его членами.

– Мы изучили мнения раз-
ных сторон, в том числе экс-
пертного сообщества. В конеч-
ном итоге при принятии этого 
решения ключевым фактором 
стал ориентир на интересы 
избирателей. Большинству из 
них, как показывает практика 
прошлых кампаний, удобнее 
всего голосовать в пятницу и 
в воскресенье. Поэтому трех-
дневное голосование – самый 
оптимальный вариант. Наша 
задача – предоставить рязан-
цам максимальные возмож-
ности для голосования и обес-
печить всё для того, чтобы про-
зрачность и легитимность го-
лосования были обеспечены в 

течение всех трех дней, – под-
черкнул председатель облиз-
биркома Дмитрий Боков. 

На заседании также были 
рассмотрены порядка трид-
цати вопросов, связанных с 
подготовкой к Единому дню 
голосования, который прой-
дет 10 сентября. В их числе: 
финансовое обеспечение из-
бирательной кампании, фор-
ма и количество бюллетеней, 
их доставка и другие органи-
зационные моменты. 

Кроме того, в рамках со-
вещания прошла церемония 
награждения победителей 
конкурса на лучшую органи-
зацию мероприятий ко Дню 
молодого избирателя среди 
Молодёжных избирательных 
комиссий региона. Диплома 
первой степени удостоился 
председатель Молодёжной 
избирательной комиссии Ско-
пинского района Виктор Мо-

жаев. Второе место заняла Мо-
лодёжная избирательная ко-
миссия Ряжского района, тре-
тье – Шацкого района, четвер-
тое – Касимовского района.

Помимо дипломов призё-
рам вручили свежий номер 
журнала «Выборы: теория и 
практика», который посвящен 
тридцатилетию избиратель-
ной системы новой России . 

После совещания в Изби-
рательной комиссии Рязанс-
кой области прошел семинар 
для политических партий. 
Специалисты подробно рас-
сказали участникам об изме-
нениях в законодательстве, 
на которые стоит обратить 
внимание, озвучили кален-
дарные планы, напомнили 
какие кампании пройдут в 
этом году и ответили на ин-
тересующие вопросы.

Яна Арапова

…однажды в полёте мотор 
отказал
В РязАни откРыли ПАМятный знАк ПоГибшиМ оРенбуРГСкиМ 
лётЧикАМ

Чтобы все успели
ПРедСтоящие ВыбоРы ПРойдут В теЧение тРеХ дней
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П очитал я тут на днях статистические оп-
росы и узнал, что со стрессом приходится 

сталкиваться едва ли ни каждому. По данным 
РОМИР, так или иначе испытывают стресс 95% 
жителей нашей страны. Немногим отличаются 
данные ВЦИОМ: согласно им, только 9% рос-
сиян не знакомы со стрессом, а 8% населения 
испытывают стресс постоянно.

При продолжительном пребывании в стрессовом 
состоянии защитные механизмы начинают слабеть, 
истощаются физические и психоэмоциональные ре-
сурсы. Из-за такого негативного воздействия начи-
наются сбои в работе нервной системы, иммунитета, 
сердечно-сосудистой и других систем.

Согласно исследованиям, регулярные занятия аэ-
робными упражнениями снижают общий уровень на-
пряжения, поднимают и стабилизируют настроение, 
улучшают сон и повышают самооценку.

Физические упражнения очень эффективны для 
снижения усталости, улучшения концентрации, а 
также для поддержания нормальной работы общей 
когнитивной функции. Даже обычная ходьба прине-
сет немалую пользу организму, но если вы возьмете 
с собой на прогулку кусочек темного шоколада, то 
польза увеличится вдвойне.

Хочу сказать спасибо начальнику управления по 
физической культуре и массовому спорту админис-
трации Рязани Кириллу Сосунову. Он – участник 
Олимпийских игр в Афинах и Сиднее, чемпион Евро-
пы и бронзовый призер чемпионата мира по прыж-
кам в длину, заслуженный мастер спорта России по 
легкой атлетике и мастер спорта России международ-
ного класса по бобслею. Все об этом знают?

Так вот, в субботу я прогулками по окрестностям 
Рязани занимался, а в воскресенье Кирилл Олегович 
лично мне позвонил и пригласил в Лесопарк на акцию 
«10 000 шагов к жизни» не только как журналиста, 
но и в качестве участника.

Акцию провела общероссийская общественная 
организация «Лига здоровья нации». Рязань присо-
единилась к проекту пять лет назад.

Вначале мы прослушали лекции на тему: «Оздоро-
вительная физическая культура как средство сохра-
нения и укрепления здоровья» и «Возможности ша-
говой и беговой нагрузки для укрепления сердечно-
сосудистой системы». После лекции просвещенные 
отправились на прогулку по Лесопарку.

На финише мы прошли краткое медицинское об-
следование, организованное специалистами центра 
общественного здоровья, медицинской профилакти-
ки и информационных технологий.

Для всех участников акции организаторы при-
готовили вкусные пироги и чай. Поверьте мне на 
слово, что после такой замечательной прогулки на 
свежем воздухе в приятной компании добрых лю-
дей жизнь становится совершенно иной. Попро-
буйте сами.
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КУдА бЕжАТЬ ОТ СТРЕССОВ

Коллектив Рязанского завода ЖБИ-3 скорбит и выражает искреннее 
соболезнование генеральному директору Набатчикову Василию Фе-
доровичу, его семье, родным и близким по поводу кончины матери 

Набатчиковой анастасии Ермолаевны.

В минувшую субботу в 
школах области со-

стоялись выпускные ве-
чера. 

Под «Сказки уходяще-
го детства» прошла торжес-
твенная церемония вруче-

ния аттестатов в школе №69 
г. Рязани.

Поздравить выпускников 
приехали заместитель пред-
седателя правительства об-
ласти Валентин Завалев, де-
путат Рязанской городской 
Думы Елена Акимкина. 

Учителя провожали пи-
томцев с напутственными 
словами: «Уважаемые юноши 
и девушки, следующую стра-
ницу истории писать вам. И 
постарайтесь на этой страни-
це сделать как можно меньше 
ошибок».

«В школе замечательный 
педагогический коллектив. 
Ваша школа – одна из ведущих 
по числу призёров на олимпи-
адах и участников различных 
конкурсов. В этом году полу-
чено почти 100 дипломов по 
результатам муниципального 
этапа и 28 – на региональном 
этапе Всероссийской олимпи-
ады школьников. Впереди – 
взрослая жизнь. Пройдёт не-
много времени, и вы стане-
те профессионалами. Желаю 

вам самых больших успехов, 
дорогие выпускники!» – об-
ратился к юношам и девуш-
кам заместитель председателя 
правительства Рязанской об-
ласти Валентин Завалев.

Депутат Рязанской город-
ской Думы Елена Акимкина 
рассказала о вручении спе-
циальных подарков медалис-
там и активистам от городс-
кой Думы. 

Директор школы Татьяна 
Детко поблагодарила учи-

телей за труд, профессиона-
лизм и любовь к детям. Она 
обратилась по прямой транс-
ляции к родителям, находя-
щимся в отдельном зале, по-
желав исполнения намечен-
ных планов. А выпускникам 
она сказал: «Молодость даёт 
вам тысячу шансов, старай-
тесь использовать каждый по 
максимуму».

Екатерина Стоцкая
Фото Александра Королева

П лощадкой для обще-
ния уже по традиции 

стала областная библи-
отека имени Горького. 
Встреча прошла в рам-
ках Всероссийской акции 
«Вдовы России», органи-
зованной Союзом жен-
щин России.

На встречу пришли вдовы 
участников СВО Анна Ива-
нова и Людмила Ягидарова. 
Анна воспитывает четверых 
детей.

– Отец всегда воспитывал 
детей так, что они – главная 
опора для мамы, должны по-
могать ей. Уезжая в команди-
ровки, он всегда говорил им: 
«Берегите маму!», – рассказа-
ла Анна Иванова, супруга по-

гибшего гвардии подполков-
ника Павла Кривова. – Поэто-
му дети сейчас – мои помощ-
ники. Людям трудно, ждать 
трудно, поэтому выход один – 
помогать друг другу. Главное, 
чтобы поступки моего мужа и 
всех воинов, которые отдали 
свои жизни за мирное небо 
над нашими головами, не ос-
тались незамеченными, что-
бы память о них жила вечно, 
как о героях Великой Отечес-
твенной войны.

Вдова погибшего Героя 
России Дениса Ягидарова 
Людмила поделилась:

– Дети гордятся отцом. 
Младший сын (6 лет) пока до 
конца ещё не понял, что папа 
больше никогда не приедёт, 
ждёт его. Сейчас он тоже хо-

чет быть военным, защищать 
нашу страну, маму и всех де-
тей на земле. Старший сын 
(13 лет) пока не сильно оп-
ределился с выбором про-
фессии, он больше мамина 
поддержка.

Дети – та соломинка, кото-
рая тащит нас снизу наверх, 
считает Людмила, даёт силы 
дышать, продолжать жить. 
«Понимаешь, что нужно вы-
растить детей достойных свое-
го отца, его фамилии, чтобы 
дети понимали, кто их папа. 
И чтобы дальше гордость за 
отца только крепла в них. Та-
кие встречи помогают нам 
пережить общее горе, под-
держивать друг друга. Ведь 
никто, кроме нас, детей не 
поднимет», – убеждена она.

– Надо обладать особым 
мужеством и особой силой 
духа, чтобы после смерти 
любимых мужчин оставать-
ся смелыми, стойкими и 
продолжать жить, сохранять 
светлую память о павших во-
инах, – обратилась к участ-
ницам встречи заместитель 
министра территориальной 

политики области Наталья 
Артонкина. – Мы вместе с 
вами помним каждого погиб-
шего, увековечиваем память 
о воинах. 

Участниками встречи ста-
ли заместитель министра 
культуры региона Елена Ва-
сильева, депутат Рязанской 
гордумы Елена Волкова, депу-

тат областной Думы, участник 
СВО Андрей Глазунов, предсе-
датель Общественной палаты 
области, руководитель облас-
тного Совета женщин, дирек-
тор библиотеки Наталья Гри-
шина, руководители ветеран-
ских организаций. 

Людмила Трухина

Присутствующие поз-
накомились с техни-

кой коклюшечного кру-
жева. В качестве основ-
ного инструмента для 
изготовления изделий 
используют коклюшку, 
на которую наматывают 
нить.

Занятия проходят по ини-
циативе артели кружевниц 
«Нить поколений». Проект 
был разработан руководс-
твом музея и рассмотрен Пре-
зидентским фондом культур-
ных инициатив в числе кон-
курсантов, но не вошел в чис-
ло призёров. 

Основная цель заключает-
ся в возрождении интереса к 
рязанскому кружеву у пред-
ставительниц различных воз-
растов.

Анастасия Романова со-
стоит в клубе любителей 
кружева с января этого года. 
Она поделилась своими впе-
чатлениями и продемонстри-

ровала готовые работы: «На 
первый взгляд кажется, что 
сложно. Но главное – понять 
механизм. Сам процесс очень 
захватывает. Работает интел-
лект и моторика». 

«Сегодня мало материа-
лов о рязанском кружеве. Я 
участвовала в лаборатории 
при Рязанском кремле, где 
стоит вопрос о восстановле-
нии тех образцов, которые 
есть в коллекции фонда. Тех-

ники по данным работам не 
сохранились. Остается много 
вопросов, требующих обсто-
ятельного подхода, иначе на-
следие будет утеряно», – рас-
сказала член Международной 
организации коклюшечного 
и игольного кружева Айви-
на Атясова. 

Она также упомянула о 
том, что прикладники все-
го мира поддерживают друг 
друга, несмотря на непро-

стую политическую ситуа-
цию. Месяц назад поступило 
видеообращение от коллег из 
Франции и Голландии, где ра-

нее организовывали площад-
ки фестивалей. 

О б у ч е н и е  п р о х о д и т 
каждый четверг с 18:00 до 

20:30, посещение бесплат-
ное. (6+)

Екатерина Стоцкая

ОбщЕСТВО

до свидания, школа!
В ОбЛАСТИ ПРОВОДИЛИ ВыПУСКНИКОВ ВО ВЗРОСЛУю жИЗНь

Сильные духом
ВДОВы УчАСТНИКОВ ВЕЛИКОй ОТЕчЕСТВЕННОй ВОйНы, 
ЛОКАЛьНых ВОйН, СПЕцИАЛьНОй ВОЕННОй ОПЕРАцИИ ПРОВЕЛИ 
ВСТРЕчУ В ДЕНь ПАмяТИ И СКОРбИ
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Крутись, коклюшка, большая и маленькая 
В мУЗЕЕ ИСТОРИИ мОЛОДёжНОГО ДВИжЕНИя СОСТОяЛСя ОчЕРЕДНОй мАСТЕР-КЛАСС чЛЕНА СОюЗА ДИЗАйНЕРОВ РОССИИ  
АйВИНы АТяСОВОй 
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